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Lettera del presidente  

 

Care socie e Cari soci, 

Siamo arrivati all’ultimo bollettino dell’annata rotariana 2023/2024. 

Vuol dire che è finito il mio anno da presidente ed è quindi possibile 

tracciare seppure per sommi capi, che verranno approfonditi nei prossimi 

caminetti, un bilancio. 

Eravamo partiti identificando attraverso un sondaggio quali fossero gli 

aspetti positivi e quali quelli da migliorare del nostro club soffermandoci 

ovviamente sulle criticità. 
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Riassumo brevemente i più significativi: 

• L’attività di raccolta fondi non sufficiente 

• La comunicazione tra soci e club non efficace 

• Il coinvolgimento dei soci migliorabile  

• Il parere dei soci poco richiesto. 

 

Per quanto riguarda la raccolta fondi è stato fatto qualcosa in più del 

solito ma restano, per cosi dire, ampi margini di miglioramento. 

Oltre ai proventi delle consuete lotterie e dello spettacolo teatrale, 

quest’anno si son aggiunti il contributo di Uliveto e del Comune (sebbene 

ancora non consolidati) per il progetto “Attivi a qualunque età” e la 

Lotteria della solidarietà sempre per lo stesso progetto. 

Tuttavia va osservato che il risultato non deriva da un’azione sistematica 

volta a trovare sponsor contenti di supportare le iniziative del Rotary ma 

piuttosto, nel caso di Uliveto, di una iniziativa personale di Angela 

conclusasi favorevolmente. 

 

Per quanto riguarda il capitolo soci, e metto dentro tutte e tre le 

precedenti voci, abbiamo iniziato un percorso che ha avuto qualche 

aspetto positivo e qualche altro meno, ma proprio perché è un percorso 

va continuato apportando di volta in volta i correttivi necessari. 

I caminetti giocano sicuramente un aspetto importante. 

Erano partiti come caminetti più di formazione e si sono sviluppati come 

luogo di incontro e conoscenza reciproca dove dibattere questioni diverse 

di interesse dei soci. 
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L’ultima volta si è accennato alla possibilità di farne più di uno al mese 

proprio per incrementare le occasioni di discussione e partecipazione e 

indubbiamente potrebbe essere utile. 

Ma occorrerebbe garantire una presenza adeguata e gli ultimi caminetti 

non hanno dato l’impressione di una partecipazione corale: il 50% di 

presenza è un dato appena sufficiente. 

Quindi ben venga un secondo caminetto (al limite nemmeno tutti i mesi) 

ma una volta che la presenza nei caminetti, per cosi dire tradizionali, sia 

sufficientemente elevata. 

Il ripristino del Bollettino mensile è sicuramente un dato positivo perché 

colma una lacuna organizzativa che sicuramente privava i soci di una 

informazione magari essenziale ma importante. 

Positivo è stato anche il viaggio in Salento, il viaggio dalla durata più 

lunga e con la destinazione più distante che abbiamo fatto.  

Siamo stati accolti benissimo e siamo stati molto bene insieme e credo 

che chi vi ha partecipato si ricorderà del viaggio e dei vari momenti vissuti 

e li assocerà ai compagni di viaggio. Quando si parla di affiatamento tra 

soci queste cose fanno la differenza. 

Anche qui occorrerebbe fare più di un evento di questo tipo, località 

anche vicine, anche solo per una giornata. 

 

Note meno positive riscontriamo sul coinvolgimento dei soci nell’attività 

di club. 

Avevo dato molta importanza al ruolo delle commissioni. 

Commissioni che ancora ritengo siano gli strumenti naturali per 

coinvolgere i soci nei vari aspetti dell’attività dei club. 
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Ogni commissione deve essere pensata come un piccolo club nel club, con 

i suoi obiettivi, i suoi piani operativi e le proprie riunioni, con il presidente 

che è un po' il motore del tutto. In questo modo tutti i soci sono coinvolti 

e partecipano all’attività del club. 

Quest’anno questo schema ha funzionato poco; smuovere incrostazioni di 

anni non è semplice. 

Qualche accenno di luce si è vista in questi ultimi mesi. 

Dobbiamo continuare. 

Il coinvolgimento passa anche attraverso la responsabilizzazione. 

Il Consiglio è il luogo deputato a indirizzare e dirigere il club supportando 

il presidente. Credo che inserire gradualmente ma in modo significativo i 

nuovi soci possa essere fattore di crescita rotariana. 

Personalmente ho già detto che dopo il prossimo anno che mi vedrà 

partecipare al consiglio come Past President non vorrò più parteciparvi. 

Auspico che nel giro di un paio di anni il consiglio sia formato in 

prevalenza da “ non fondatori”. 

Ritengo invece molto positiva la stagione dei progetti. 

Non tanto per, il numero, la complessità o la dimensione, quanto per 

l’impatto sulla nostra comunità. 

Sia “Nati per Leggere” che “Attivi a qualunque Età” rappresentano, 

secondo me, i progetti tipo adatti al contesto in cui viviamo. 

Le manifestazioni di soddisfazioni che ci sono state comunicate dalle 

persone che hanno partecipato agli eventi non trovano analoghi riscontri 

in progetti passati. 
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Un’osservazione che mi sento di fare è che è stata fondamentale la 

presenza nei progetti di organizzazioni esterne che ci hanno aiutato in 

maniera decisiva. 

Non è un caso: la collaborazione con associazioni del territorio ci aiuta a 

organizzare al meglio le iniziative essendo queste entità già strutturate e 

radicate nella società.  

D’accordo con Marcello proseguiranno. 

Infine il Gemellaggio con Roma Nord al momento rappresenta 

un’opportunità che sta a noi sfruttare. 

La presenza in questo Club di un’ampia rappresentanza di persone che 

frequentano l’Argentario è positiva e sta a noi coinvolgerli 

opportunamente. 

 

Siamo ai saluti. 

Avremo modo di vederci nei prossimi appuntamenti di venerdi 7, dove 

parleremo di quanto ho qui scritto, e di sabato 15 quando Marcello 

subentrerà come presidente.  

Tuttavia volevo trasmettervi la mia soddisfazione per quanto siamo 

riusciti a fare se non altro per l’impegno profuso e per la risposta che ho 

ricevuto da tutti voi.   

E’ stata la seconda volta da presidente, meno stressante della prima e più 

divertente forse perché più consapevole delle cose da fare e della loro 

difficoltà. 

Spero e credo di aver dato un contributo alla crescita del club che deve 

essere sempre perseguita e che può essere raggiunta ascoltando i soci ed 

affrontando e risolvendo gli aspetti critici che vengono segnalati.  
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Perché, e ripeto quanto ho già avuto modo di dire, “i soci rappresentano il 

patrimonio del club e l’amicizia, lo star bene insieme, qualificano la bontà 

di un club rotariano e dunque la soddisfazione dei soci costituisce, la 

chiave per la riuscita dell’impresa. 

Ed un socio è soddisfatto se “sente l’appartenenza al club” condividendo 

obiettivi e ricerca delle soluzioni ai problemi, ascoltando e sentendosi 

ascoltati, discutendo e suggerendo soluzioni” 

Questa è stata la filosofia che mi ha guidato in questo anno rotariano. 

Spero che sia stata compresa. 

Walter 
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Lettera del Governatore 

 

DA SINGAPORE LETTERA MENSILE DI GIUGNO 2024  

MESE DEI CIRCOLI ROTARY  

 

Care amiche e cari amici, vi sto scrivendo questa lettera mensile da 

Singapore, dove si è appena conclusa la Convention Internazionale 2024 

del Rotary. È stata una grande emozione per Margherita e me partecipare 

all'evento mondiale più significativo del nostro sodalizio. Soprattutto 

condividerlo con una importante rappresentativa di oltre 20 persone dalla 

Toscana, che ha messo il Distretto 2071 in particolare evidenza. 

Partecipare a una Convention internazionale è veramente qualcosa che 

suscita grande coinvolgimento. Credo che tutti noi dovremmo farlo. Per 

me è stata la prima volta e - dico la verità - mi sono sentito dispiaciuto di 

non aver partecipato alle precedenti edizioni negli anni passati. È un 

momento molto bello perché ti permette di incontrare e di conoscere 

tante persone che vengono da tutto il mondo. Ma soprattutto di avvertire 

in tutti i presenti quel senso di fraternità, di amicizia, di condivisione che 

credo davvero costituiscano il dna del Rotary.  

GIUGNO 2024, ULTIMA TAPPA DELL’ANNATA 

 Siamo arrivati all'ultimo messaggio mensile di questa annata 2023-2024. 

Un'annata meravigliosa, la seconda in cui sono stato chiamato a servire il 

Rotary come Governatore Distrettuale. È stata una cavalcata incredibile, 

dodici mesi uno più bello dell'altro. Al mio rientro in Italia inizierà l'ultimo 

mese. Desidero viverlo appieno con tutti voi, voglio essere presente in più 

Club possibile. Non a caso Giugno nel calendario rotariano è proprio 

dedicato ai Circoli Rotary. Quello che ho avuto in questi due mandati di 
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Governatore del Rotary è stato veramente qualcosa di unico e mi sento 

sinceramente in debito verso il Rotary, verso tutti i Club, verso tutti i Soci 

per la grande opportunità che mi è stata offerta.  

CONTINUITÀ  

Colgo anche l'occasione per lanciare un messaggio, prima di tutto a me 

stesso ma poi a tutti i Presidenti che hanno condiviso con me questa 

annata. Quando avremo finito il nostro mandato non dobbiamo sentirci 

«liberi», anzi dobbiamo sentirci ancor più partecipi della vita rotariana, 

dobbiamo (ri)metterci al servizio in maniera semplice, in maniera umile, 

magari tornando a ricoprire anche semplici incarichi nel club o nel 

distretto. Per poter mettere a disposizione quello che abbiamo imparato 

in questa nostra esperienza. E credo che abbiamo imparato veramente 

tanto. 

IL NOSTRO CONGRESSO 22-23 GIUGNO  

Il mese di Giugno 2024 sarà proiettato verso il nostro congresso. Non è 

una Convention Internazionale ma, non meno significativo per tutti noi, 

sarà «IL» congresso di tutto il nostro Distretto. Auspico venga condiviso 

da tanti soci, soprattutto con le loro famiglie. La famiglia è stato un 

richiamo che abbiamo sentito spesso, in questi giorni anche qui alla 

convention di Singapore. Mi auguro che possa accadere anche a Massa 

Marittima il 22 e 23 giugno. Sarà un momento in cui ci ritroveremo tutti 

insieme, faremo un bilancio di quello che è stata questa annata. Con la 

presenza di ospiti di particolare significato. Sarà un successo di tutti noi 

insieme. Perché, non dimentichiamolo, il Rotary è un qualcosa che non 

appartiene a nessuno in particolare, ma a tutti. Non è una «proprietà 

privata» ma un’attività condivisa. OGGI È GIÀ DOMANI Il tema che 

abbiamo scelto per il Congresso è «Oggi è già domani». Un titolo che ci 

proietta nel continuo evolversi della nostra società. Noi non dobbiamo 
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essere spettatori passivi del cambiamento, ma sentirsene protagonisti e 

precedere ove possibile il cambiamento stesso. Dobbiamo portare un 

segnale forte nelle nostre comunità, nella nostra società, nei nostri club. 

Questo è il futuro del Rotary, che è già cominciato. Questo è il messaggio 

che mi sento di dare a tutti voi da Singapore in attesa di vedervi quanti 

più numerosi possibile il 22 e 23 giugno a Massa Marittima.  

 

Un abbraccio a tutti! Fernando 
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IL PROGRAMMA DEL MESE 

 

Domenica – 2 giugno 

Incontro club Maremma 1 e Maremma 2  

Massa Marittima 

I club di Maremma 2 ricambiano la visita ai club de Maremma 1 fatta lo scorso 

anno. 

L’evento si svolgerà a Massa Marittima 

 

IL PROGRAMMA DEL MESE 

 

Venerdi– 7 giugno 

Caminetto del Club: Parliamo dell’annata 

Vecchia Maremma ore 20 

Ultimo caminetto dell’annata. 

E’ l’occasione per fare un bilancio ed ascoltare le impressioni di tutti. 
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IL PROGRAMMA DEL MESE 

 

Sabato– 8 giugno 

Spiaggia del Gombo 

Puliamo San Rossore 

“Puliamo S. Rossore”: a questo appello hanno già risposto tanti rotariani del 

Distretto, che si ritroveranno alla spiaggia del Gombo nella tenuta di S. Rossore 

sabato 8 giugno 

La salvaguardia dei tesori di biodiversità della nostra Regione rappresentano i 
valori rotariani di cura della comunità e dell’ambiente. 

Con questo evento si inaugurano tre anni di impegno nella lotta e per la 
sensibilizzazione del problema della plastica in mare, che rappresenta da 
sempre il rapporto di inquinamento tra uomo e natura. 

Ogni anno sarà scelta una località emblematica per coinvolgere i rotariani e 
portarli in prima linea per “fare la differenza”. 
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IL PROGRAMMA DEL MESE 

Sabato 15 giugno 

Passaggio della Campana 

“La Parrina” ore 20 

 

Marcello Mancini subentra a Walter Merenda come presidente del Rotary 

Club Monte Argentario 

 

 

 

 

 

IL PROGRAMMA DEL MESE 

  

22-23 giugno 

Congresso distrettuale “Oggi è già domani” 

Massa Marittima 
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LE INIZIATIVE DEL MESE SCORSO 

Domenica 12 maggio Compleanno del Cub con la presenza del 

Club Roma Nord 

Lagoon Resort 

 

Abbiamo festeggiato 12 anni di Rotary Monte Argentario. 

Per l’occasione è stata graditissima la presenza di Ezio Reverberi, storico 

fondatore del Club, che non ha voluto mancare questa occasione. 

Cosi come i nostri “gemelli” di Roma Nord hanno contraccambiato la 

visita da noi fatta in marzo a Roma in occasione del gemellaggio. 

La presenza del Governatore Fernando Damiani e quella di Giulio Bicciolo 

hanno dato ulteriore lustro all’evento. 

Nell’occasione sono stati premiati i vincitori della lotteria 
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LE INIZIATIVE DEL MESE SCORSO 

 

Lunedi 20 maggio Nati per Leggere a Porto Santo Stefano 

Continuano con successo gli incontri con le scuole dell’infanzia, 

organizzate nell’ambito dei Nati per Leggere 

Ancora a Porto Santo Stefano presso la scuola materna Charitas 
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LE INIZIATIVE DEL MESE SCORSO 

 

“Attivi a qualunque età” va in vacanza 

 

Con la programmazione di maggio è terminata la prima fase del progetto 

“attivi a qualunque età. 

Riprenderà ad ottobre  

 

Al termine del primo periodo abbiamo raggiunto un numero di presenze 

pari a 20. Obiettivo invernale è …puntare al raddoppio 
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LE INIZIATIVE DEL MESE SCORSO 

Sabato 18 maggio 

Raccolta Fondi per Interhabile 

“Tre donne intorno al Cor”  

Spettacolo teatrale con Fabio Cicaloni 

Ore 21: Auditorium di Orbetello 

 

Come anticipato la raccolta fondi per l’iniziativa Interhabile si è basata 

sullo spettacolo teatrale di Fabio Cicaloni che si è svolto come previsto 

all’Auditorium di Orbetello. 

Fabio Cicaloni, alla sua prima esperienza col Rotary, ha presentato “ tre 

donne intorno al cor”. 

Pia de’ Tolomei, Piccarda Donati, Francesca da Polenta sono state le 

protagoniste dello spettacolo 

Spettacolo singolare e interessante che tra il serio ed il faceto presenta 

spunti di riflessione importanti sul ruolo della donna gettando luce su 

quanti pochi passi in avanti siano stati fatti dal medioevo ad oggi.  
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VITA DI CLUB 

Non si segnalano particolari eventi 


